

Introducción

J. Pedro-Botet, J. Ordóñez y J.C. Laguna

Comité Editorial de CLÍNICA E INVESTIGACIÓN EN ARTERIOSCLEROSIS

La investigación en biomedicina origina una extraordinaria riqueza de información científica que se plasma en una ingente cantidad de publicaciones. En este sentido, la investigación en el campo de la arteriosclerosis y de sus factores de riesgo ha crecido de forma exponencial en los últimos años. CLÍNICA E INVESTIGACIÓN EN ARTERIOSCLEROSIS publica en este número una rigurosa actualización de diferentes temas candentes en el ámbito de la arteriosclerosis. Se ha huido de las "puestas al día" monográficas acerca de temas muy concretos o bien de revisiones más generales que de forma necesaria son relativamente superficiales. El formato elegido para este suplemento es mucho más provocador y enriquecedor, al tratar los 8 temas seleccionados con el entusiasmo, la intensidad y el dinamismo que habitualmente se experimentan al constatar los rápidos avances que se producen en las áreas que suscitan nuestro interés más directo.

Con este enfoque, expertos de reconocido prestigio en sus respectivas disciplinas discuten a fondo, y aportan su visión personal, los aspectos más novedosos referentes, entre otros, a problemas clínicos emergentes, como el perfil de riesgo cardiovascular de los pacientes con infección por el virus de la inmunodeficiencia humana (VIH) en tratamiento antirretroviral, o bien de enfermedades epidémicas con incuestionables repercusiones cardiovasculares, como es el caso del síndrome metabólico. El área de la prevención se ha dedicado a la enferme-

dad cerebrovascular, ya que representa la segunda causa global de muerte por detrás de la enfermedad cardíaca coronaria, y ser la aterotrombosis el mecanismo causal más importante de ésta. La utilidad clínica de los marcadores inflamatorios en la afección cardiovascular y la asociación entre la resistencia a la insulina y la enfermedad hepática no alcohólica se abordan desde la óptica de la investigación, pero con una perspectiva clínica. El resto de los temas tratados en este suplemento tiene una marcada orientación terapéutica como las alternativas farmacológicas más novedosas en el tratamiento del síndrome de HDL bajo, nuevas dianas terapéuticas en arteriosclerosis o la trascendencia y evidencia clínicas de la correcta asociación de antiagregantes plaquetarios y estatinas. Confiamos que todos estos avances resulten de interés y nos ayuden en definitiva a poder ofrecer a nuestros pacientes una práctica clínica de calidad.

Esperemos y deseamos que, de forma similar a la excelente acogida que suscitó el número análogo editado el año pasado, todos nuestros lectores disfruten con este número especial que pensamos poder ampliar, mejorar y seguir consolidando en el futuro. Agradecemos sinceramente a los autores de los diferentes artículos su dedicación y entusiasmo en la elaboración del "Hot topics en arteriosclerosis" y a Solvay Pharma cuya colaboración ha hecho posible que esta publicación llegara a nuestros lectores.